
Губернияплюс
№10 НОЯБРЬ 2014 Г.

«Сердце и душа не за себя болит 
и даже не за Поволжье - за От-
ечество. Мы ведь придём и уйдём 
- Россия будет жить вечно. Ей 
бы - сегодняшней, а особенно за-
втрашней - не навредить своей не-
компетентностью, равнодушием 
и, упаси Бог, корыстолюбием...»

Ю. Ф. ГорячевОлег 
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Олег ГОРЯЧЕВ: 

Ежов: Олег Юрьевич, ситуация в реги-
оне, да и стране, сегодня далеко неодно-
значна. Вроде бы многое делается, но и 
проблем все больше и больше. Хотелось 
бы узнать ваше мнение, на наиболее, по-
моему мнению, волнующие сегодня жи-
телей г. Ульяновска вопросы. И в первую 
очередь, конечно, проблемы ЖКХ. Нач-
нем с тарифа на капитальный ремонт 
жилья, который ульяновцы должны бу-
дут оплачивать с декабря 2014 г. Такой 
новогодний подарок придёт во все квар-
тиры нашего города. « Дед Мороз  по-
дарки нам принёс»,- так, кажется, по-
ётся в детской песенке.  А радостного в 
этом «подарке» очень мало. 

Горячев: Вообще реформа ЖКХ в ее 
сегодняшнем виде смахивает на узако-
ненную систему грабежа.  В последнее 
время в неё  добавлен еще один мульти-
пликатор в виде муниципалитетов, ко-
торым вместо бюджетных трансфертов 
фактически передали право устанавли-
вать местные тарифы в зависимости от 
своих аппетитов. Вот наши муниципалы 
установили ульяновцам сумму 5,20руб.     
с квадратного метра ежемесячно! Вы 
уже умножили свои квадратные метры 
на 5.20. Ну и как?

Основная причина принятия новых 
сборов, одобренных народными избран-
никами в  Госдуме, заключается в том, 
что в бюджете нет денег на поддержание 
жилого фонда в надлежащем виде,  а в 

капремонте  сейчас нуждается больше 
половины многоквартирных домов, в ко-
торых живут 48 миллионов человек. До 
конца десятилетия на эти цели потребу-
ется свыше 3,5 триллионов рублей. Най-
ти такие средства власти не могут и, со-
ответственно, были вынуждены прийти 
к логичному,  по их мнению,  решению: 
часть средств на ремонт жилья взять с 
населения, а по сути, обложить населе-
ние новым налогом.

И никто не подумал, что люди уже не 
знают, как экономить, чтобы не попасть  
в долговую яму из-за  постоянно расту-
щих  коммунальных  тарифов   на  свет, 
воду, газ тепло.  Кошелёк – то ОДИН!!

Но вернемся к платежам за капиталь-
ный ремонт, которые  до 2014 года были 
добровольными.

В каком виде оплачивать за капиталь-
ный ремонт  –    собственники должны 
определить на общих собраниях само-
стоятельно. Есть два варианта: в первом 
можно будет открыть дополнительный 
спец. счёт в банке и делать накопления на 
ремонт своего дома. Второй вариант - от-
числение взносов в региональный фонд, 
которым будет руководить специально 
созданный оператор  капремонта, и акку-
мулировать в них средства, выдираемые 
из граждан. Деньги будут собирать на 
каком-то региональном счёте, а затем 
перераспределяться на ремонт домов 
в очередности, которая прописана в 
региональной программе, т.е. ваши 

деньги пойдут вообще не Вам, а на ре-
монт какого-то другого дома. Правда, 
здорово! 

Ну а как быть с нашими  стариками. 
Дай бог им пожить на этом свете по-
дольше, но действительность такова, 
что многие из них просто не доживут до 
этого ремонта, а их кровные у них уже 
сейчас власть вытаскивает из их скудных 
кошельков. Не стыдно, господа?  

Или другой случай. Человек долгие 
годы жил в многоквартирном доме. Ис-
правно вносил деньги на капитальный 
ремонт. Но вот у него появилась воз-
можность построить свой дом, который 
кроме него никогда никто ремонтировать 
не будет. Квартиру он продал, а те день-
ги, которые исправно вносил на ремонт 
многоквартирного дома,  для него безвоз-
вратно пропали.

 Кроме того,  прежде чем вводить но-
вые поборы, сначала нужно решить ги-
гантские проблемы воровства и высокой 
инфляции.

Еще в сентябре 2012 года, характе-
ризуя положение дел в ЖКХ, премьер 
– министр РФ Д.Медведев давал неуте-
шительную оценку состоянию отрасли. 
«Средства крутятся огромные, а количе-
ство жуликов, которые там работают, к 
сожалению, очень большое». Эксперты 
отмечают, что обе схемы не исключают 
хищения средств у  граждан. К примеру, 
коммунальщики могут покрасить фасад 
дома, посчитав свою миссию по капи-

тальному ремонту на этом законченной. 
А что говорит по этому поводу Жилищ-
ный кодекс? В ЖК лишь упомянуто: жи-
тели должны вносить плату за капремонт 
общего имущества многоквартирных до-
мов. И все. 

А как сохранять длительное время по-
купательскую способность «длинных де-
нег» — ведь эту проблему в России еще 
никому решить не удавалось: ни населе-
нию, ни бизнесу, ни властям.

И, наконец, кто из власти предержащих 
вразумительно объяснит, куда делись 
все те средства, которые жители годами 
оплачивали  по тарифу «ремонт и содер-
жание дома»? Или все эти деньги ушли 
на зарплату руководителю и его «К»?

А в результате, вместо того, чтобы 
умерить аппетиты рвачей, дорвав-
шихся до  ЖКХ, заморозить тарифы 
на коммунальные услуги, снизать 
цены на свет, газ, воду, т.е. дать вздох-
нуть россиянам, власть наоборот  вво-
дит новые  поборы.

Ежов: Четверть века назад советские  
люди, смотря иностранные фильмы, не 
понимая, улыбались, видя сцену, как ге-
рой фильма затыкает отверстие рако-
вины и начинает одной водой чистить 
зубы и умываться, или того больше - 
моются по очереди всей семьёй в ванне 
не меняя воду.   Жителям  Советского 
Союза было трудно понять, что в про-
цветающей капиталистической стране 
вода – большая роскошь, тогда как,  в 
СССР  коммунальные платежи за свет, 
воду, тепло были чисто номинальные и 
составляли не более 5% дохода семьи. Но 
прошло время и теперь для многих рос-
сийских семей вода, свет, тепло в квар-
тире тоже становятся  роскошью.

Горячев: Особенно горячая вода. Во-
просов нет, раз уж захотели жить, как на 
западе, каждый должен платить за фак-
тически потреблённый ресурс и поэтому 
установка в квартирах счётчиков на  воду 
законна и обязательна. Именно с их уста-
новкой люди  начинают следить за капа-
ющими кранами, за текущими смывны-
ми бочками, т.е. элементарно  экономят. 
Но, как бы, не экономили,  для стандарт-
ной российской семьи расход горячей 
воды меньше 7-8 кубов  не бывает. Вот и 
получается, что при стоимости почти 120 
руб. за куб надо заплатить около 1000 ру-
блей в месяц.  Но еще более удивительно, 
когда придя в РКЦ видишь, что эта сумма 
возрастает  в 1,5-2 раза  и фактически за 
каждый куб надо уже заплатить 190-200 

Олег Горячев и Дмитрий Ежов

«РЕФОРМА ЖКХ В ЕЕ 
СЕГОДНЯШНЕМ ВИДЕ - ЭТО 

УЗАКОНЕННАЯ СИСТЕМА ГРАБЕЖА»



Губерния + №10 НОЯБРЬ 2014 Г. 3
рублей, а то и более, а из кошелька вы-
ложить минимум 1600 руб. только за го-
рячую воду. А  к этому добавить оплату 
за холодную воду, канализацию… Для 
многих ульяновских семей горячая 
вода скоро станет роскошью.  А это 
значит, принятие горячей ванны – по 
праздникам, душ - через день. А мно-
гие вообще отключили ГВС и переш-
ли на водонагреватели. И это в 21веке! 
И это в квартирах со всеми удобствами! 
В течение всего года наиболее активные 
жители Ульяновска пытались выяснить, 
на основании чего  производится еже-
месячный перерасчёт по горячему водо-
снабжению.

И вот что им удалось установить. Ока-
зывается, что  бухгалтерии всех РИЦ и 
ТСЖ руководствуются Постановлением 
Правительства Ульяновской области № 
29/478 от 18.12.2007г. и Приказом Депар-
тамента по регулированию цен и тарифов 
№ 06-643 от 30.11.2012 г.  Можно много 
рассуждать о законности и человечно-
сти этих постановлений, но понятно 
одно  - это завуалированное   увеличе-
ние тарифа на горячее водоснабжение. 
Законность проводимых ежемесячных 
доначислений требует проверки соот-
ветствующих органов. 

Ежов: Другая важная тема волную-
щая жителей Ульяновска – это сокра-
щение финансирования социальной сфе-
ры, что особенно наглядно выражается 
в закрытии поликлиник.

Горячев:  Кстати, аналогичный слу-
чай  с поликлиникой  происходит сейчас 
в Москве.  Но в Москве эта тема полу-
чила большую огласку, в руках журнали-
стов оказалось решение правительства 
Москвы  о сокращении 28 больниц и 6-7 
тысяч медицинского персонала.   В связи 
с этой утечкой информации состоялась 
пресс-конференция вице-мэра Москвы 
по социальным вопросам.  Ему при-
шлось признать,  что информация соот-
ветствует действительности. 

Сокращение финансирования социаль-
ной сферы идет на федеральном уровне.  
Всё  это происходит из-за ухудшающей-
ся  социально-экономической ситуации в 
стране.  Причём,  Крым,  Украина и  за-
падные экономические санкции это толь-
ко вторая волна кризисных явлений. На-
чались они несколько лет назад.  Сегодня 
мы находимся на грани рецессии, это уже 
факт.  Санкции только ускорили этот про-
цесс.  Если вспомнить, в 90-х годах все 
псевдореформаторы,  когда разваливали  
СССР,  говорили о том,  что  страна  си-
дит на нефтяной игле.  Но тогда помимо 
нефтяной иглы была ещё и мощная эко-
номика.  А сегодня что-то  изменилось?  
Да, изменилось.  Теперь мы полностью 
сидим на этой газовой и нефтяной игле.  
Советскую экономику развалили, ничего 
нового не построили, остались только газ 
и нефть.  Речь российских  политиков на 
различных встречах и переговорах толь-
ко про цены на нефть и газ.

Первая волна оптимизации социальной 
сферы уже прошла. Но тогда сокращали 
койки в больницах,  амбулатории,  мед-
пункты в деревнях,  школы.  Тогда тоже 
было много шума,  в том числе и в на-
шей области. Сейчас в стране начался 
второй этап оптимизации. Он уже более 
жесткий. Закрывают целыми больница-
ми. Закрывают не только в г. Ульяновске. 
Сегодня на грани «оптимизации», напри-
мер, медамбулатория в Ключищах.

Причина одна - в стране нет денег.  Се-

годня это уже признали.   Бюджет оску-
дел,  поэтому приходится идти на такие 
крайние меры.  И это не политика Мо-
розова или местных чиновников - это 
федеральный процесс. Перед Морозо-
вым сегодня стоит дилемма: что делать 
с медициной? В ФФОМС, откуда она фи-
нансируется, денег нет. Можно заложить 
деньги в бюджет и дополнительно про-
финансировать медучреждения. Запрета 
на это, вроде,  нигде нет. Но в бюджете 
тоже денег нет, да и Москва не поймет. 
В момент вылетишь изо всех федераль-
ных программ, а это потеря для области 
миллиардов рублей. Поэтому, еще раз 
повторюсь, ситуация у Морозова сегодня 
очень сложная.

Ежов: Что же с этим делать?

Горячев: Пути решения всегда можно 
найти. Если вспомнить 90-е годы, когда в 
России больницы закрывали из-за отсут-
ствия средств, в Ульяновске,  наоборот,  
строили. Сегодня, видимо, нужно искать 
золотую середину. Но для этого нужно 
сделать хотя бы две вещи.

Во-первых, решения по таким слож-
ным вопросам должны приниматься 
людьми, хорошо знающими Ульяновск и 
область. Нужно, чтобы они хотя бы име-
ли элементарные представления, где на-
ходится, к примеру, ул. Гончарова, а где 
ул. Железной дивизии. Нужно, чтобы они 
знали,  к чему десятилетиями привыкли 
люди. Только тогда они смогут прогнози-
ровать последствия от принимаемых ими 
решений. В каком случае людям будет 
просто неудобно, а в каком – просто не-
выносимо. А у нас министр здравоохра-
нения то ли из Пензы, то ли из Саратова. 
А недавно уволенный главный аптекарь 
то ли из Москвы, то ли из Сибири. 

А во-вторых, при принятии таких 
важных решений их просто необходимо 
обсуждать со специалистами и обще-
ственностью.  Не надо бояться людей. У 
меня много знакомых и друзей, которые 
являются настоящими врачами, врача-
ми с большой буквы.  И они также как 
и чиновники понимают, что в нынешней 
ситуации ряд вопросов действитель-
но нужно решать: есть здания, которые 
нужно закрывать или ремонтировать, 
есть больницы, которые, повторяюсь, в 
данной ситуации, можно и объединить. 
Но прежде, чем эти решения принимать, 
их нужно обсуждать с общественностью, 
медицинскими работниками. Практику-
ющие специалисты лучше министров 
знают, что необходимо для населения. 
Вопросы чиновникам нужно решать за-
ранее, не дожидаясь, когда люди соберут-
ся у неожиданно для них закрывшейся 
больницы. Конечно, останутся вопросы, 
которые нужно будет решать волевым 
методом, но с большинством, уверен, 
общество согласится.

Таковы сегодняшние реалии.  Власть 
должна находить оптимальные пути  ре-
шения проблем в сложившейся ситуа-
ции.  Вопросы должны решаться объек-
тивно - если больница очень необходима,  
то нельзя её закрывать. А где-то  можно 
жителям и потерпеть.  С ул. Железной 
Дивизии  до ул. Гончарова легче дойти,  
чем из Ключищ  в  Ишеевку.  

Ежов:  Необходимо находить консен-
сус между властью и обществом.  А 
ведь именно этим и должны заниматься 
общественные палаты, в том числе ме-
дицинская,  которых так много создали 
сейчас.

  
Горячев: Но это и 

к вопросу об их фор-
мировании.  Сажать в 
палаты нужно было не 
ручных,  а зубастых и 
разговорчивых. Лучше 
тратить время на об-
суждения в зале пере-
говоров,  чем потом на 
улице этим заниматься.  
А если, не дай бог,  по-
явится «человек с мега-
фоном»? Он ведь смо-
жет повести людей куда 
угодно - и дороги пере-
крывать и т.д.  А это 
кому нужно? Повторюсь, эти проблемы 
создают чиновники,  которые не знают 
ульяновских реалий.  Последний пример 
- главный аптекарь области.  Приехал 
откуда-то,  поработал месяц,  теперь на 
него возбуждают уголовное дело.  Не-
ужели у нас своих аптекарей нет..?

Ежов: Олег Юрьевич и ещё одна тема, 
наверное, наиболее близкая Вам, продо-
вольственной безопасности. И в стране 
и в области, мне кажется, она сегодня 
тупо сводится к дополнительному выде-
лению бюджетных средств?

Горячев: Совершенно верно. Недавно 
прочитал интервью министра сельского 
хозяйства Ульяновской области о само-
обеспечении  России и регионов продук-
тами питания, Красной нитью по всему 
интервью проходит мысль: дайте нам 
еще немного денег и мы завалим страну 
продуктами. То, что сумеют «освоить» 
выделенные бюджетные средства сомне-
ния не вызывает. А вот с кем  и каким 
путем будут заваливать страну этими 
самыми продуктами - непонятно. Ну не 
стоит же серьезно относиться к заявле-
ниям министра, что, к примеру, «кузо-
ватовский сырзавод «Вито» завалит нас 
сырами»? В советское время в каждом 
районе были такие сырзаводы,  но так и 
не смогли завалить нас сырами. Или «что 
мы производим достаточное количество 
зерна – больше, чем потребляем». Нет 
скотины, вот поэтому и мало потребля-
ем. Или «нужно построить …12 молоч-
ных ферм с поголовьем коров по 1200 в 
каждой для того, чтобы закрыть сырьем 
всю нашу переработку». Опять же, в со-
ветское время чуть ли не в каждом со-
вхозе или колхозе имели такое поголовье 
коров, ну и ничего, и ничем не залили. 
Кстати, в Учхозе уже построили недавно 
такой комплекс. Ну и что? Там уже и ко-
ров то, вроде, чуть-чуть осталось. Зато, 
какой прекрасный путь распила бюджет-
ных средств! 

Ежов: А все же, можно ли нашей 
стране достичь продовольственной без-
опасности?

Горячев: На мой взгляд, есть два воз-
можных пути движения страны в данном 
направлении (если к проблеме подходить 
серьезно, с целью ее решения, а не к оче-
редному распилу дополнительных бюд-
жетных средств).

I путь. Разработка системы мер по пре-
вращению сельского хозяйства России 
в инвестиционно  привлекательную от-
расль. Это и цены на продукцию сельско-
го хозяйства, и система государственной 
поддержки, и система преференций кон-
кретным отраслям сельского хозяйства.  
Это, несомненно, позволит увеличить 

производство продукции сельского хо-
зяйства в России, но вряд ли решит про-
блему продовольственной безопасности 
России.

II  путь. Признать очевидное, что в 
силу климатических условий наше сель-
ское хозяйство не конкурентоспособное 
(в той же Голландии коровы чуть ли не 
круглый год на пастбищах ходят, а мы 
своих не менее 8 месяцев в году в коров-
никах содержать вынуждены – вот вам 
и себестоимость продукции). Но в виду 
того, что продовольственная безопас-
ность страны выходит на первый план, 
то необходимо вернуться к советскому 
опыту организации сельскохозяйствен-
ного производства, т.е.  перевести его 
на плановую систему ведения с опре-
делением необходимых объемов произ-
водства основных продуктов питания 
(хлеб, картофель, молоко, мясо, сахар); 
зональным планированием; определе-
нием необходимых посевных площадей 
зерновых и кормовых культур, поголо-
вья скота и птицы. После этого под эти 
объемы определить, что можно восста-
новить из разрушенного, а что нужно по-
строить вновь. Определить за счет чего 
можно восстановить маточное поголовье 
скота, птицы; как восстановить элитный 
посевной материал; как восстановить с/х 
машиностроение; как наладить произ-
водство гербицидов и пестицидов. Как 
вернуть рабочую силу в деревню, нако-
нец! И это только основные моменты! 
Эта задача настолько масштабная, что 
ее можно сравнить с Ленинским планом 
ГОЭРЛО. Она потребует колоссальных 
государственных средств. Она не сделает 
нашу сельскохозяйственную продукцию 
конкурентоспособной. Будет иметь мас-
су недостатков коллективного ведения 
с/х. Но это наиболее быстрый и, пожа-
луй, единственный путь решения про-
блемы продовольственной безопасности 
России.

В пределах же нашего региона сегод-
ня можно только создать для существу-
ющих с/х производителей максимально 
благоприятные условия ведения их биз-
неса. Это максимальное сокращение ад-
министративных барьеров, обеспечение 
рынков сбыта произведенной продукции 
и, при возможности, хорошо понятной 
всем дотационной политики из област-
ного бюджета. Мы должны четко пони-
мать: в наших климатических условиях 
при разрушенной сегодня инфраструкту-
ре сельского хозяйства области (да и не 
только нашей, Татарстан и то на послед-
нем издыхании), при наших бюджетных 
возможностях обеспечить круглогодично 
ассортимент продовольственных товаров 
просто невозможно.  Пока же хватит за-
ниматься ерундой с этими санкциями и 
запретами. И не надо пыжиться, не надо 
надувать щеки.
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- СВОБОДА И

Активисты партии «ЯБЛО-
КО» провели акцию возле 
центрального входа в Госу-

дарственную думу РФ против при-
нятия «законопроекта Ротенберга», 
который рассматривался в первом 
чтении.

Законопроект заключается в том, 
что если у олигархов что-то отняли за 
рубежом из-за санкций, потери будут 
компенсированы за счёт рядовых рос-
сийских граждан — то есть из россий-
ского бюджета. В свою очередь Рос-
сия, согласно законопроекту, пополнит 
бюджет на эту сумму за счет ареста 
имущества иностранного государства. 
Арестованы могут быть даже здания 
посольств.

Участники акции решили провести 
собственный сбор средств для «постра-

давших» от санкций олигархов, чтобы 
исключить затраты из бюджета, так как 
эти деньги можно потратить на более 
необходимые нужды — такие как стро-
ительство школ, детских садов, боль-
ниц и других социальных учреждений.

Акция прошла под лозунгом: «По-
можем олигархам сами». Член партии 
«ЯБЛОКО» Григорий Семенов стоял у 
входа в здание, изображая «олигарха», 
с плакатом: «Отняли дворцы за бугром. 
Скиньтесь, кто сколько может. Ваши 
олигархи» и протягивал депутатам Гос-
думы, идущим на заседание, шляпу, в 
которой уже лежала мелочь.

«Фактически, здесь происходит 
какое-то «саморазоблачение» нашего 
государства в этом законе. Для него 
интересы олигархов, имеющих недви-
жимость за рубежом, выше интересов 

всех остальных граждан России. Выше 
интересов пенсионеров, бюджетников, 
детей, которые недополучают сегод-
ня бюджетное финансирование и при 
строительстве детских садов, и при 
выплате пособий. То есть, олигархи до-
роже всех», — отметил Сергей Митро-
хин, присутствовавший на акции.

Лидер «ЯБЛОКА» сказал, что цель 
акции — донести до депутатов абсурд-
ность этой инициативы. «Я надеюсь на 
то, что закон будет все-таки сорван при 
рассмотрении уже в первом чтении», 
— подчеркнул он.

Входившие на заседание депутаты 
Госдумы, в основном, резко и нега-
тивно реагировали на просьбы акти-
вистов. Лишь двое «слуг народа» из 
КПРФ поделились мелочью и заяви-

ли, что будут голосовать против этого 
«компенсационного закона». Акция 
продолжалась около часа. Участникам 
удалось собрать около 150 рублей. Все 
переданные деньги будут высланы на 
счет компании ТЭК «Мосэнерго», при-
надлежащей Аркадию Ротенбергу, чья 
недвижимость и активы были аресто-
ваны в Европе.

Итог акции - поддержка двух ком-
мунистов, поддержка Натальи Лещин-
ской из мурманской областной Думы 
(комитет по экологии, справоросс). 
Они кинули несколько монет в «сбо-
рочный котелок». Собрано 116 рублей 
и 49 копеек РФ, плюс 5 копыйок Укра-
ины. Все собранные средства будут 
переданы в ТЭК Мосэнерго господину 
Роттенбергу.

«ЯБЛОКО» 
ВЫСТУПИЛО ПРОТИВ 

«ЗАКОНА РОТЕНБЕРГА»

Несмотря на сотни тысяч подписей против введения 
обязательной платы за капитальный ремонт, собран-
ных по всей стране, Государственная Дума РФ приня-
ла, а Президент подписал федеральный закон, который 
вводит такую плату. Да, сегодня у граждан еще не на-
чали вынимать из карманов деньги на эти платежи, но 
уже в следующем году квартплата вырастет дополни-
тельно на 500-700 рублей в месяц.

Фактически этот платеж - замаскированный налог, 
который не рождает никаких обязательств перед пла-
тельщиками.

В соответствии с этим законом в регионах будут соз-
даны дополнительные чиновничьи структуры, которые 

будут собирать эти деньги, без участия граждан рас-
пределять их, заказывать капитальный ремонт домов, 
когда сочтут нужным, контролировать работу и при-
нимать ее результаты. Практика выполнения подобных 
работ в регионах показывает высокую степень корруп-
ционности этого метода и низкое качество выполнения 
работ.

Кроме того, региональные власти уже планируют ис-
пользование денег этих фондов для финансирования 
их обязательств - выполнения капремонта домов, квар-
тиры в которых были приватизированы.

Единственным способом противостоять недобросо-
вестным действиям властей является принятие реше-

ния на собрании собственников о накоплении соответ-
ствующих платежей на специальном счете, средства с 
которого могут расходоваться только на ремонт этого 
дома.

Одновременно собственникам приватизированных 
квартир нужно обращаться в суды с исками к прежним 
наймодателям с требованием о выполнении ими капи-
тального ремонта дома.

Бюро РОДП «ЯБЛОКО» обращается к гражданам 
России с призывом занять активную позицию по капи-
тальному ремонту и не отдавать свои деньги чиновни-
кам.

Председатель Партии С.С. МИТРОХИН

Партия «ЯБЛОКО»: «ВВЕДЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬНОЙ ПЛАТЫ ЗА 
КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ - ЕЩЕ ОДИН СПОСОБ ОГРАБЛЕНИЯ ЛЮДЕЙ»
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СПРАВЕДЛИВОСТЬ

В Правительстве Российской Федерации под-
готовлено Постановление: «Об установлении 
запрета на допуск товаров (отдельных видов 

медицинских изделий), происходящих из иностранных 
государств, для целей осуществления закупок для обе-
спечения государственных и муниципальных нужд в це-
лях защиты внутреннего рынка Российской Федерации».

Если постановление будет принято, то государствен-
ные и муниципальные медицинские учреждения будут 
вынуждены приобретать медицинское оборудование и 
изделия, производимое только в Российской Федера-
ции, в Республике Беларусь или Республике Казахстан.

При этом под запрет попадает не только импортное 
оборудование или изделия, но и отечественная про-
дукция и товары из Республики Беларусь и Республики 
Казахстан, если процентная доля стоимости использу-
емых импортных материалов при их производстве со-
ставила более 50% конечной цены товара.

Больницам будет запрещено приобретать стоматоло-
гическое и офтальмологическое оборудование, рент-
геновские аппараты и томографы, дефибрилляторы, 
назальные аппараты для искусственной вентиляции 

легких у новорожденных, инкубаторы интенсивной те-
рапии для недоношенных детей и многое другое. Всего 
под запреты подпадает свыше ста видов медоборудова-
ния и медицинских изделий.

Авторы постановления свои действия объясняют за-
ботой о национальной безопасности страны и желани-
ем поддержать отечественных производителей.

Партия «ЯБЛОКО» считает, что введение в насто-
ящее время запретительных мер на приобретение го-
сударственными и муниципальными медицинскими 
учреждениями импортного оборудования и изделий 
отрицательно скажется на своевременной диагностике 
заболеваний и качестве оказания медицинской помо-
щи населению, будет способствовать росту расслое-
ния населения в доступности к специализированной и 
высокотехнологической медицинской помощи (запрет 

распространяется только на государственные и муници-
пальные учреждения и не коснется частной медицины).

По большинству из попавших под запрет видов им-
портной медицинской продукции в России всего не-
сколько производителей, а в ряде случаев он один. Это 
будет способствовать росту монополизации, картель-
ным сговором производителей, что снизит конкурен-
цию на этом рынке и приведет к падению качества то-
варов и росту цен.

Партия «ЯБЛОКО» требует от Правительства РФ не 
принимать данное постановление, а разработать другие 
механизмы по повышению конкурентной способности 
российских производителей медицинского оборудова-
ния и изделий.

Председатель Партии
С.С. Митрохин

ЗАПРЕТ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА 

РОССИИ
НА ПРИОБРЕТЕНИЕ БОЛЬНИЦАМИ 
ИМПОРТНОГО ОБОРУДОВАНИЯ И 

МЕДИЦИНСКИХ ИЗДЕЛИЙ — ЭТО УДАР 
ПО ЗДОРОВЬЮ РОССИЯН

Лидер партии «ЯБЛОКО» Сергей 
Митрохин, участвуя в Совете 
непарламентских партий «Раз-

витие предпринимательства в России», 
предложил председателю Госдумы Сер-
гею Нарышкину отказаться от строитель-
ства Парламентского центра на террито-
рии Мневниковской поймы.

 «Министр финансов Силуанов сказал, 
что всем надо затянуть пояса. Естествен-

но, бизнес воспринял это на свой счёт. 
Бизнес будут снова обдирать. Но, может, 
депутаты подумают не только о повыше-
нии налогов, но и о сокращении расхо-
дов?», - сказал Сергей Митрохин.

Лидер «ЯБЛОКА» рассказал о том, 
что объявлены публичные слушания по 
строительству Парламентского центра в 
Мневниковской пойме на особо охраняе-
мой природной территории.

«Во-первых, у москвичей отнимут ме-
сто, где можно сделать хороший парк. 
Во-вторых, как Ресин сказал, это 1,5 мил-
лиарда долларов, хотя я думаю, что и эта 
цифра будет превышена», - отметил он.

«Предложите отменить проект, пока не 
найдётся более подходящее место и не на-
ступит более подходящее время. Не стоит 
раздражать общество тем, что депутаты 
в такие тяжелые времена улучшают свои 
жилищные и служебные условия», - сказал 
Митрохин спикеру Госдумы Нарышкину.

Огромные расходы бюджета, считает 
Митрохин, производятся в интересах оли-
гархического бизнеса и связанных с ними 
чиновников.

«25 триллионов собираемся потратить 
на оборону, но при этом два года назад 
главный военный прокурор сообщил, что 
каждый 5 рубль в оборонном заказе рас-
хищается. Это цитата. Что изменилось 
с тех пор? Сердюкова амнистировали. 
Осталась одна Васильева и несколько че-
ловек с ней. История с расхищением каж-
дого пятого рубля на этом закрыта», - ска-
зал лидер «ЯБЛОКА».

 Сергей Митрохин напомнил и о не-
скольких менее масштабных, но показа-

тельных примерах, выявленных Анти-
коррупционным центром партии: «На 
расширение Рублевки на 2 километра 
выделено 3 миллиарда рублей. Только на 
расширение, не на новое строительство. 
Пятницкую улицу реконструировали за 
1 миллиард рублей. После этого она про-
валилась. Ливневая канализация не рабо-
тает».

«Почему депутат Макаров ставит во-
прос не о прекращении чудовищного раз-
базаривания бюджетных денег, а о том, 
чтобы снова ободрать бизнес», - спросил 
лидер «ЯБЛОКА» у депутатов.

Господдержка предпринимателей при 
этом, считает Митрохин, разворовывается.

 Митрохин считает нынешнюю фи-
нансовую поддержку предпринимателей 
крайне неэффективной. «То, что меня 
просили представители бизнеса сказать. 
Мы готовы отказаться от любой финансо-
вой поддержки, только больше не трогай-
те нас, откажитесь от повышения налогов. 
Оставьте в покое бизнес, дайте ему зара-
батывать, пусть создаёт рабочие места. 
Пусть люди своими руками зарабатывают 
себе на жизнь», - закончил свое выступле-
ние Митрохин.

МИТРОХИН ПРЕДЛОЖИЛ 
НАРЫШКИНУ ОТКАЗАТЬСЯ ОТ 

СТРОИТЕЛЬСТВА ПАРЛАМЕНТСКОГО 
ЦЕНТРА В МОСКОВСКОМ ПАРКЕ



В субботу, 29 ноября, у Мем-
центра состоялся митинг КПРФ. 
Пришло человек 50. Если учесть, 
что половина из них - журналисты 
и наблюдатели, можно констатиро-
вать - акцию проигнорировали даже 
те, кто ходил всегда. Почему? 

Очень просто - у КПРФ по-
менялось руководство. Лидером 
ульяновского КПРФ стал Алексей 

Куринный. Для стариков (при-
вычного костяка партии) это стало 
последней точкой. Копилось долго. 
Сначала «обновление партии» при-
вело в ЗСО по списками мелкого 
коммерсанта Шайдуллина и пред-
ставителя заволжских группиров-
щиков Гибатдинова. Последний не 
зря был личным водителем Курин-
ного и возил его во время выборов 
на своей Тойота Камри. Куринный 
стал для него «локомотивом» по 14-
му округу и фактически протащил 
Гибатдинова в ЗСО. 

Для стариков такая «Молодая 
гвардия» стала неприятным сюр-
призом. Недоверие все это время 
росло. И вот итог:

Старая гвардия, то, чем и был 
КПРФ, уходит. Остаются бизнес-
мены от политики. Партия топит 
саму себя. Кругликов на меро-
приятие даже не пришел. 
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В сети появилось веселое 
видео, на котором глав-

ное публичное лицо местной 
КПРФ цепляется к губернато-
ру, оказавшемуся в какой-то 
поликлинике по служебной 
надобности. С формулой вы-
боров уже понятно - допол-
нительно к одномандатникам 
будут и списки в пропорции 
75 к 25. 

Кого пустят в Думу? С чем 
партии приходят к выборам? 
С ЕР ясно. Собственно, это не 
партия. Это татуировка, обо-
значающая принадлежность 
к элите. Все реальные ре-
шения принимаются внутри 
или рядом. Там же, внутри, и 
реальная борьба, интересы, 
страсти, «сливы» и прочий 
раздрай. Они к выборам го-
товы вовремя и по плану. 
Исполнительная власть, по 
традиционной уже модели, 
затачивается под то, чтобы от-
быть и отработать обязатель-
ный ритуал выборов. Скорее 
уже для того же ритуала (в но-
вых то условиях и рейтингах 
«крымнаш») прибыли в город 
технологи. Полки на мар-
ше. Что там у остальных, в 
мире политического фона? К 
чему-то готовится Герасимов 
(СР). Какие-то уже, видим,  
вокруг него вертятся люди. 
К партийным или, скорее, к 
губернаторским? Склоняюсь 
к последнему - там можно 
поиграть покрупнее. Чистый 
бизнес, с чем, правда, и про-
блема. Но и бонусы. 

ЛДПР. Когда из Москвы 
пришлют денег, расклеют по 

городу баннеры с надписью: 
«Вперед, к самодержавию!» 
(уже видели подобное где-
то на федеральном уровне). 
Снова купят полосу в газете 
ШОК. 

КПРФ: ближе к выборам ре-
альный тираж газеты «Левый 
марш» станет действительно 
близок к тому, что обозначен 
в выходных данных. «Чест-
ный» тираж распространять 
сложнее - сунутся в надца-
тый раз в «Мозаику», там им 
вежливо откажут, сославшись 
на нагрузку. Поднимется 
крик об административном 
давлении. Завели твиттер в 
сотню человек. Все. С теми 
деньгами, что приходят из 
Москвы, давно бы сделали 
нормальную газету. Но зачем? 
Все у них хорошо - скоро 25 

лет как уже так и работают. 
Смысл «рыпаться»? Все по 
местам и депутатским крес-
лам. При своих ролях. Для из-
юма - инновационная техно-
логия, троллинг называется. 

Оппозиционно настроенная, 
приглашенная на «встречу» 
бабуля говорит губеру: «не 
верю». Далее Куринный идет 
за ним под камеру с вопро-
сами: «ты чего с бабушкой не 
поговорил?», «так ты что, не 
за людей?», «давайте прой-
дем к людям». Губернатор 
- политик матерый - странно, 
что опешил. Похоже, отвык 
или сам еще психологиче-
ски в предвыборный режим 
не переключился. Сделано 
грамотно, но где всю эту 
красоту показывать? А если 
негде, то смысл? Я не нашел. 

Единственный - показать 
борьбу куда-то наверх? Или 
освежить веру в собствен-
ную позу? А то давно в нее, 
«героическую», не вставали. 
Со времен выборов в ЗСО. За 

КПРФ одно - протест растет и 
будет расти на фоне неблаго-
приятных внешних условий и 
накопленного бездействия в 
экономике первых лиц стра-
ны. Как сосали нефть, так и 
сосем. Дососемся. КПРФ «на-
халяву» наращивает на этом 
фоне возможности. Именно 
«нахаляву». Получит в итоге 
несколько дополнительных 
мандатов. Вот и все. В городе 
в последний раз (ЗСО) хоро-
шо набирало «Яблоко», как 
реальная сила, представитель 
думающей интеллигенции. 
Других больше нет.

В завершение повторю глав-
ную мысль. Вся реальная по-
литика происходит сегодня 
внутри ЕР, которая в этой не-
прозрачности совершенно за-
цементировалась и закостенела. 
Все остальное - спектакль, 
включившийся в 90-е для того, 
чтобы войти в клуб «цивилизо-
ванных стран», после того как 
рухнул Советский Союз. Для 
них все это время и играли. 
Сейчас смысл пропал, и от «оп-
позиции» (в Государственной 
Думе, например) уже не слы-
шим ничего кроме «Поддер-
живаем» и «Крым наш». Про-
блемы словно куда-то делись.

Важно понять главное. 
КПРФ - оппозиция, которая 
никому не мешает. Более того, 
которая является частью еди-
ной с властью игры.

Этих «борцов» когда-то пре-
следовали? Наказывали? Чего-
то лишали? Или жгли им маши-
ны по новой ульяновской моде? 
Они при своих депутатских воз-
можностях решили какую-то 
проблему? Или выбили денег? 
Или создали проблему хотя бы 
одному коммерсанту-едросов-
скому коллеге? Не помню. Что 
мешало? Видел, что назначали 
на неплохие посты, давали 
денег, и пропускали во власть, 
чтобы соблюсти приличия «по-
литической борьбы», той, что у 
«белых людей». По приходу вы-
боров снова выходят на сцену, 
чтобы поорать, мол мы за добро 
и против зла. Главное понять: 
еще 25 лет любоваться на этих 
клоунов у страны уже нет.

Nevasin

«начала борьбу»?  
Значит скоро выборы

КПРФ
Что скорее можно считать началом предвыборной игры: официальное 
заявление на заседании исполкома ЕР или очередное появление КПРФ  

на публичной сцене «в борьбе за нужды простых людей»?

Политликбез

В 2015 в Ульяновске выборы в Городскую Думу

ПЕРВый ПРОВал КУРиннОГО  
на посту лидера ульяновской ячейки КПРФ

Блогеров и журналистов  
на митинге больше,  
чем митингующих

В митинге участвовало  
всего полсотни человек
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Район Авиастара – самый молодой в Ульяновске.  
В конце прошлого века сюда со всего Советского 
Союза приезжали люди - молодые, энергичные, 

предприимчивые, стремившиеся изменить жизнь к лучше-
му. Согласитесь, не каждый сможет вот так просто бросить 
налаженный быт, порвать годами устоявшиеся дружеские, 
родственные связи и переехать, по сути, на голое место. 
Чтобы начать жизнь почти с нуля. И с нуля построить уни-
кальный завод, точнее целый промышленный комплекс – 
«Авиастар». 

Завод знаю буквально снизу до верху – от подземных 
коммуникация, до самых крыш. Такова была специфика 
моей работы – я занимался проектированием и прокладкой 
самых разных линий связи, охранных систем и установкой 
соответствующего оборудования. Потом работал начальни-
ком цеха связи строившегося агрегатного завода, который 
тоже входил в УАПК, но должен был выпускать агрегаты 
для новых перспективных вертолетов. 

Еще на одном предприятии, где мне также довелось по-
работать – на заводе «Сигнал» - должны были выпускать 
авионику – электронное оборудование, компьютеры, ми-
кросхемы и другие приборы для управления самолетом. 
Для этого строились «стерильные» цеха со строжайшими 
параметрами по допустимым нормам влажности и запы-
ленности. Буквально через забор возводился огромный 
станкостроительный завод, потому что технологическое 
оборудование для самолетостроения должно было полно-
стью меняться не реже, чем раз в 5 лет. Только так можно 
было добиться высочайшей точности обработки деталей. 
Словом, комплекс обещал стать современным и во многом 
уникальным.

А потом пришла перестройка и Авиакомплекс едва не 
погиб. Его дробили на отдельные структуры и предприя-
тия, каждое из которых становилось самостоятельным и… 
просто закрывалось. Уникальное оборудование распро-

давалось, а то и просто растаскивалось. Знаю, что значи-
тельную часть акций «Авиастара» выкупила американская 
корпорация «Боинг» с единственной целью – уничтожить 
конкурента на мировом рынке. И ей это почти удалось.  
Примерно до 2003 года  приходить на предприятие было 
просто страшно – гигантские, гулкие, темные, холодные и 
абсолютно безлюдные корпуса казались мертвыми. 

Сейчас ситуация другая – завод ожил. Цеха наполнились 
людьми и строящимися самолетами, завезли современное 
(правда, сплошь импортное) оборудование, там опять теп-
ло и чисто. Но…

Я считаю, что, несмотря на это, перспектив у «Авиаста-
ра» в его нынешнем виде, к сожалению, нет…

Причин для пессимизма, на мой взгляд, несколько.
Во-первых, за все прошедшие годы у нас так и не появи-

лось современного отечественного  двигателя, отвечающе-
го всем мировым требованиям. А без этого наши самолеты 
не конкурентоспособны на мировом рынке, их не серти-
фицируют по международным стандартам. А это значит, 
путь в небо Европы и Америки для них закрыт. К тому же 
отечественные двигатели чрезвычайно прожорливы, сле-
довательно, оснащенные ими гражданские самолеты эко-
номически не выгодны. Поэтому российские кампании и 
предпочитают импортную технику, даже подержанную.

Где выход? Он очевиден – закупить современный за-
рубежный завод, того же Ролс Ройса, вместе с лицензией 
и технологиями. Ведь купили Ролс Ройсовские двигатели 
в 40- г.г. На этих двигателях взлетели и военные и граж-
данские самолеты. На истребителях МиГ-15, на которых 
советские летчики сбили во время войны в Корее немало 
американских самолетов, стояли советские «Роллс-Ройсы» 
Почему этого не делают, я не знаю, хотя вопрос назрел уже 
давно. 

Во-вторых, к сожалению сегодня, нас всех, включая ави-
астаровцев, продолжают успокаивать громкими рапортами 

о сиюминутных успехах. Но даже они для специалиста 
очень сомнительны. Например, сейчас много говорят и пи-
шут о госзаказе на ИЛ-76 МД. Но это - всего 2-3 машины 
в год. То есть, производство по сути штучное, не конвейер-
ное, а экспериментальное. Между тем изначально на «Ави-
астаре» планировалось выпускать минимум 20 самолетов в 
месяц: по 16 ТУ и по 4 «Руслана». Лишь в этом случае про-
изводство становилось рентабельным. Вот и сравнивайте.

И главная проблема, которая лишает «Авиастар» пер-
спектив, заключается в отсутствии высококвалифициро-
ванных рабочих кадров. Те, кто еще работают, рано или 
поздно уйдут на пенсию. А новых взять неоткуда – система 
профессиональной подготовки по рабочем специальностям 
и в городе, и в районе  уничтожена. Так, в Заволжье в по-
следние годы закрыли  все профессиональные училища: 
9-е, 10-е, 13-е, 30-е.  30-е готовила кадры для «Авиастара». 

Причина банальна,  нехватка средств в региональном 
бюджете, на котором по закону и лежит обязанность под-
готовки рабочих кадров для экономики региона. 

У «Авиастара» на это средств тоже нет. У него штучное 
производство. А оно прибыльным не бывает. И любая не-
профильная нагрузка приводит к удорожанию продукции, 
которое и так  очень дорогое.

НИКОЛАЙ КИСЛИЦА: «АВИАСТАР» 
В ЕГО НЫНЕШНЕМ ВИДЕ ОБРЕЧЕН»
О СУДЬБЕ АВИАСТАРА РАССУЖДАЕТ ЧЕЛОВЕК, КОТОРЫЙ СТРОИЛ 

ЕГО С НУЛЯ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ УЛЬЯНОВСКОГО РЕГИОНАЛЬНОГО 
ОТДЕЛЕНИЯ РОДП «ЯБЛОКО» НИКОЛАЙ КИСЛИЦА.

В самый разгар борьбы за возврат 
в общественную собственность 
Клюквенного залива, в личной 

беседе главой района мне была высказана 
претензия: есть, как бы, люди ястребы, а 
есть стервятники. Первые, мол, хорошие, 
а вторые, соответственно, наоборот. Мол, 
мы созидаем, а вы разрушаете. Давайте 
посмотрим, что удалось спасти от таких 
«ястребов».

КЛЮКВЕННЫЙ 
ЗАЛИВ ВЕРНУЛИ 

НАРОДУ
История простая. Продали частникам 

под видом «земель сельхозназначения». 
Откровенно возмутил прецедент: торго-
вать начали уже и Волгой. Рисовали какие 
то проекты, якобы по рыбразведению, ко-
торые в пух и прах разнесли профессио-
налы… Что бы там было сейчас? Заборы 
и частные дома, отрезавшие от нас кусок 
нашей же реки уже на законных основа-
ниях. Должен быть предел-иначе бес-
предел. Волга — один из таких рубежей. 
После серии публикаций и мероприятий, 
последующего вмешательства прокурату-
ры залив вернули людям и Волге.

ТОРГОВЛЯ 
С ШУБАМИ В 
МЕМЦЕНТРЕ

2 года назад мы бодались за то, чтобы 
директор Мемцентра Шабалин очистил 
Венец от дешевых пивнух, алкашни и 
кричащей музыки. Добились. Стало 
хуже? Оживает место. И торговля шубами 
внутри центрального городского концерт-
ного здания, прекраснейшего места, по 
спорным схемам не меньшее кощунство. 
Мы боролись за то, чтобы расчистить 
Мемцентр год. На нас подавали в суды, 
писали заказные статьи. Мы выиграли все 
три суда по искам Шабалина. Там частич-
но всплыла структура работы Мемцентра 

во время его директорства. Заместители 
имели свои ООО и как директоры этих 
ООО замы подписывали со своим же ди-
ректором коммерческие договора. Деньги 
от нашего мемцентра уходили по частным 
карманам.

Нас услышал губернатор - директора 
Шабалина вместе с шубами из Мемцен-
тра изгнали и само здание вслед за свои-
ми очищенными от пивных окрестностя-
ми тоже начало оживать. Посмотрите как 
прошла в Мемцентре «Ночь музеев» — 
такого объема проводимых внутри дей-
ствительно культурных мероприятий я не 
помню давно. И сейчас идет движение к 
ремонту помещения и изменения экспо-
зиции под Музей СССР.

ШИЛОВКА. БОРЬБА 
ЗА НАЦИОНАЛЬНЫЙ 

ПАРК С МЕЛЗАВОДОМ
Приходят люди, из таких же «ястре-

бов». Когда-то давно перекупают недоро-
го карьер: экскаватор черпнул мела — его 
в ручную засыпали в мешки (так работа 
ведется пока и сейчас). Продляют себе 
лицензии. Что-то рассказывают и пока-
зывают три красивых картинки местным 
жителям. Дают какие-то отписки по эко-
логии. И под видом реконструкции соби-

раются строить огромный завод, который 
перечеркнул бы реализацию проекта на-
ционального парка «Шиловская лесо-
степь». Фактически вообще перечеркнул 
бы планы реального развития этой земли. 
Чтобы с минимальнейшими вложениями 
вычерпать нашу землю с рентабельно-
стью (только по их заявлениям) в первый 
же год в 60%. Кому хорошо? Наше общее 
вмешательство приостановило строитель-
ство (осенью завод по плану должен был 
уже работать). Чем дало шанс нацпарку. 
Благодаря слову губернатора в Москве 
выбили решение: осенью нацпарку быть! 
Приглашаем ульяновцев туда уже осенью. 

Бизнес бизнесу рознь. Сегодня это сло-
во слишком общее. Я бы оставил его тем, 
кто действительно создает что то новое, 
своим трудом и мозгами. Но в наших ус-
ловиях, в которых власть излишне оза-
бочена своим частным карманом (явно в 
ущерб основной своей функции), вокруг 
нее выросла целая плеяда людей, которые 
очень хорошо зарабатывают «схемами», 
теми возможностями, которые дает бли-
зость к власти, к принятию решений. Это-
барыги. Они есть на разных уровнях — и 
они разъедают страну и общество изну-
три. Бороться с ними — наше общее дело.

БИЗНЕС НЕ ДОЛЖЕН 
БЫТЬ ВЛАСТЬЮ

Дмитрий ЕЖОВ 
(главный редактор портала 

Улпресса.ру)
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Ульяновское реготделе-
ние КПРФ благодаря 

депутату ЗСО и своему основ-
ному спонсору Ринату Шай-
дуллину может прославиться 
самым громким уголовным 
скандалом этого года. Более 
70 человек, доверивших свои 
средства предпринимателю в 
надежде получить квартиры 
в Подмосковье, бьют тревогу, 
подозревая Шайдуллина в мо-
шенничестве. Средства, кото-
рые они отдали его строитель-
ной компании, могли пойти 
на избирательную кампанию 
по выборам депутатов ЗСО, 
благодаря которой Шайдул-
лин и стал депутатом. Во всех 
подробностях этой удивитель-
ной истории разбиралась кор-
респондент 73online.ru.

 ПРИШЛА БЕДА, 
ОТКУДА НЕ 

ЖДАЛИ

О том, что у дольщиков ООО 
«Вита Реал Эстейт», есть пре-
тензии к учредителю компа-
нии - депутату ЗакСобрания 
Ульяновской области и видно-
му коммунисту Ринату Шай-
дуллину - 73online.ru рассказа-
ли они сами. В распоряжении 
редакции оказался также текст 
их обращения, написанный на 
имя председателя ульяновского 
ЗСО Анатолия Бакаева. В нем 
дольщики компании, вошедшие 
в состав инициативной группы, 
просят лишить Шайдуллина де-
путатского статуса.

Текст обращения на-
чинается так: «Сообща-
ем Вам, что депутат об-
ластного парламента от 
Ульяновской области от 
КПРФ Ринат Шайдул-
лин, занимается мошен-
ническими действиями 
в особо крупном разме-
ре и при этом прикры-
вается удостоверениями 
депутата Законодательного Со-
брания Ульяновской области 5 
созыва».

История этого, как говорят 
дольщики, «мошенничества» до-
вольно примитивна, если бы речь 
не шла о партийной принадлеж-
ности Рината Шайдуллина. Как 
известно, перед выборами ком-
мунисты обычно «вытаскивают» 
из строго «советского сундука» 
традиционные ценности и умело 
спекулируют на ностальгии дале-
ких коммунистических.... Однако 
настоящее у компартии России 
совершенно иное.

ПОДМОСКОВ-
НАЯ ДЕРЕВНЯ 
ШАЙДУЛЛИНА

Как следует из текста об-
ращения, начиная с 2001 года 
дольщики перевели компании 
Рината Шайдуллина более 100 
млн рублей за квартиры в стро-
ящемся доме по адресу: Мо-
сковская область, Дмитровский 
район, деревня Удино, д.122а.  
Согласно информации, разме-
щенной на сайте компании, жи-
лой комплекс «Удино» должен 

был вырасти на возвышенности 
на окраине хвойного лесного 
массива... Комплекс представ-
ляет собой смешанную жилую 
застройку, состоящую из мало-
этажных квартирных домов и 
таунхаусов, а также объектов 
инфраструктуры: магазина, ап-
теки, кафе, гаражей и обустро-
енных открытой и лесной зон 
отдыха.

На это красивое описание от-
кликнулось достаточно боль-
шое число людей, в том числе 
70 дольщиков, которые вложили 
свои средства в строительство 
дома№122а и теперь ищут свои 
сбережения по всей России...

Как сказано в тексте обраще-
ния, который они направили в 
ЗакСобрание Ульяновской об-
ласти, Ринат Шайдуллин пообе-
щал людям, многие из которых 
продали единственные кварти-
ры, что они станут счастливыми 
обладателями собственного жи-
лья уже в 2012 году. Однако раз-
решение на строительство дома, 
которое было выдано компании 
Рината Шайдуллина ранее, в 
феврале текущего года, было 
«приостановлено по причине 
незаконности проекта строи-
тельства», как пишут в своем 
обращении дольщики. Несмо-
тря на это, а также тот факт, что 

дом до сих пор не построен, 
деньги  товарищ Шайдуллин 
возвращать людям категориче-
ски отказывается. Написать об-
ращение к спикеру областного 
парламента людей, многие из  
которых благодаря депутату-
коммунисту стали бездомными, 
подтолкнуло отчаяние.

Корреспонденту 73online.ru 
удалось дозвониться до одного 
из членов инициативной груп-
пы дольщиков Владимира Смо-
родина.

- Владимир, неужели дей-
ствительно крупный улья-
новский бизнесмен, депутат 
областного парламента Ри-
нат Шайдуллин сделал людей 
бомжами?

- Многие сейчас находятся 
на грани отчаяния. Некоторые 
продали последнее жилье, по-
верили и терпеливо ждали. Но 
уже сейчас понятно, что людей 
ваш депутат Шайдулин про-
сто, как говорят сейчас, «кинул 
на бабки». Дом не достроен, 
деньги возвращать не хочет. 
Сейчас в отношении него под-
московное ОБЭП и СК Москвы 
проводит следственные меро-
приятия. Со дня на день будет 
заведено уголовное дело. Воз-
можно, тогда он будет лишен 
депутатского значка и удосто-
верения, которыми кичится и 
пытается решить вопросы в 
силовых структурах.

- Вы сказали, что он раз-
махивает удостоверением и 
с помощью этого пытается 
уйти от ответственности. 
Правоохранительные орга-
ны, очевидно, не могут заве-
сти уголовное дело, учитывая 
его депутатскую неприкосно-
венность?

- К счастью, сейчас и по-
лицейские, и работники 
СК занимаются этим делом 
очень серьезно. Шайдуллин 
и депутатом-то стал, видимо, 
для этой самой «депутатской 
неприкосновенности». Мы 
для того и обратились к Бака-

еву, чтобы он принципиально 
подошел к так называемому 
«оборотню с мандатом». Мы не 
понимаем, какое участие в ра-
боте ЗСО может принимать де-
путат-коммунист Шайдуллин, 
если он постоянно находится в 
Московской области: ходит по 
отделениям полиции и проку-
ратуры и обещает им неприят-
ности по службе, прикрываясь 
тем, что он депутат.  Таким об-
разом, он пытается избежать 
уголовной ответственности по 
тяжкой статье.

ДЕНЬГИ ДОЛЬ-
ЩИКОВ - НА ИЗ-
БИРАТЕЛЬНУЮ 

КАМПАНИЮ?
Интересно, что, как заявля-

ют обманутые дольщики, им 
известно, что большую часть 
вырученных денег коммунист 
Шайдуллин якобы потратил на 
содержание ульяновского от-
деления КПРФ. В обращении к 
Бакаеву написано: «Нам стало 
известно, что спонсорскую под-
держку КПРФ в размере 5 000 
000 рублей Шайдулин оказал 
из наших средств, сняв деньги 
со счета компании-застройщика 
ООО «Вита Реал Эстейт». Вме-
сто того, чтобы деньги участ-
ников долевого строительства 
вкладывать в наш дом и достро-
ить его. На все наши просьбы 
исполнить свои обязательства 
Шайдуллин стал отвечать угро-
зами».

По всей видимости, речь идет 
о финансировании избиратель-
ной кампании 2013 года по вы-
борам депутатов ЗакСобрания 
региона. Не секрет, что ее спон-
сировал Ринат Шайдуллин.

В самом конце разговора с 
вкладчиком Владимиром Сморо-
динным корреспондент 73online.
ru задала ему вопрос о том, на-
сколько, по его мнению, соответ-
ствуют действия Шайдуллина 
его партийной принадлежности 
и депутатскому статусу:

- Вы знаете, мне 47 лет, и я 
еще помню настоящих комму-
нистов, у которых была честь и 
совесть. Мне понятно одно: та-
кого человека, как Шайддулин, 
могли принять в КПРФ только 
за его деньги, на которых сле-
зы женщин и детей, тех, что 
он лишил дома. Что же каса-
ется его депутатского статуса, 
мы надеемся, что ульяновский 
спикер Анатолий Бакаев не 
оставит наше обращение без 
внимания, и депутатский ста-
тус с Шайдуллина будет снят, 
чтобы правоохранительные 
органы смогли нормально ра-
ботать.

Александра Скворцова 
(73online.ru)

ОБОРОТЕНЬ С МАНДАТОМ
КАК ДЕПУТАТ 

РИНАТ ШАЙДУЛЛИН 
ЗАРАБАТЫВАЕТ 

НА УЛЬЯНОВСКИЕ 
ВЫБОРЫ В МОСКВЕ


